



Einwohnerrat Allschwil

Postulat

Jugend aufs Dach! – Jugendsolarprojekt auf dem Freizeithaus



In der Schweiz gibt es bereits mehrere Projekte, bei denen Jugendliche bzw. Schüler*innen Solarprojekte realisieren. Dabei wird Theorie mit der Praxis verbunden: durch Energieunterricht und den Bau einer Solaranlage.

Beim Projekt [Jugendsolarmacher](#) könnten die Jugendlichen wertvolle Erfahrungen sammeln in Projektleitung, Energieberatung, Kommunikation oder Anlagebau. Damit können sie aktiv ihre Zukunft und die Energiewende mitgestalten. Die Schnittstelle zwischen allen Beteiligten, der Bau der Solaranlage aber auch Unterrichtsangebote zum Thema Energie werden durch die Firma Energie Zukunft Schweiz organisiert.



grünliberale



Auch bei [Youth on the Roof](#) sind die Jugendlichen die Hauptakteure und können unter fachlicher Anleitung eine Solaranlage bauen. Dabei erhalten sie wertvollen Einblick in technische Berufe.

Darüber hinaus bringt ein solches Projekt der Gemeinde ein innovatives Image. Und insbesondere ist dies mit tieferen Kosten verbunden.

Wir laden den Gemeinderat ein, ein solches Projekt auf dem Dach des Freizeithauses (Neubau) zu realisieren. Die Jugendlichen waren sehr in die Planung des Neubaus einbezogen. Mit diesem Projekt geht man in der Partizipation einen Schritt weiter und die Jugendlichen können «ihr» Freizeithaus mitbauen. Dieser Einbezug fördert die Identifikation mit dem Freizeithaus, mit Allschwil und ist sinnstiftend. Die Jugendlichen können Berufserfahrung sammeln und Verantwortung übernehmen.

Antrag:

Der Gemeinderat wird eingeladen, unverzüglich ein Projekt, bei dem Jugendliche die PV-Anlage auf dem Freizeithaus bauen, in die Wege zu leiten.

Allschwil, 15. Juni 2021

Miriam Schaub und Sandro Felice, Fraktion EVP/glp/Grüne

M. Schaub S. Felice